
COMMISSION DÉPARTEMENTALE 
DES ARBITRES DE MOSELLE 

 
P.V. de la Réunion Plénière de la CDA du 09/12/22 

 
Présidence : M.  MERULLA 
Présents : MM.  P. BARRAT – CAMPISI – MULLER 

M  AULBACH 
Mme LLUCH Sophie, Référent Féminine 
M. KOHLER, membre n’ayant jamais pratiqué l’arbitrage 
M.  KOENIG, Représentant du CD du DMF 

  M.  BECKER, en remplacement d’Eric WERNET 
  M. GRANDPIERRE, en remplacement de Jean BESANCON 
  M. LENERT, Représentant des Éducateurs 

M. HOCQUAUX, Représentant des Arbitres 
Excusés : M.  WERNET, Président SCA Forbach 
  M.  BESANCON, Président SCA Hayange 
  M.  SCHELY, Président SCA Sarrebourg 

M. DURAND, Représentant de la CDPA 
M.  DAVID, Référent Futsal 
 

 
CARNET : 
• Naissance d’un petit Noam au foyer de Corentin Kubler ; félicitations aux parents et grands-parents 
 
PV : 
• CDA Plénière du 26/08 et Bureau du 21/11 : Validés sans remarque particulière 
• Section Technique CDA sur une réserve du 13/11 (Courcelles sur Nied) et du 03/12 (Florange Futsal) 
• SCA de Forbach : Bureau du 25/11 ; SCA de Sarrebourg : Bureau du 30/11 
 
COURRIER DU PRÉSIDENT : (Vincent Merulla) 
• A la SCA de Hayange pour un tournoi Futsal à Bousse : OK pour prise en compte 
• A toute la population arbitrale au sujet du Téléthon et de l’opération « Gestes qui sauvent » 
• Echange de mails entre la LGEF, la CDA/SCA, les clubs et les candidats inscrits à propos des FIA en 

cours et à venir 
• Rappel à tous les arbitres concernés par la dernière session du test physique, le 04/12 à Morhange 
• Suivi arbitrage de la FFF : la CDA 57 a de très bons résultats globaux en termes de renouvellements 

et de candidatures vers les FIA 
• Suivi des arbitres mosellans : 570 au 1er Décembre 22 
• Découverte d’un souci d’archives de rencontres sur Foot2000 où les remplacements du jour de la 

rencontre ne remontent pas. La CDA demande donc aux SCA d’établir un tableau récapitulatif à 
envoyer à la CDA pour apporter les modifications directement dans la base de données fédérales. Les 
clubs et les arbitres concernés seront informés directement par mail. Le DMF et la LGEF en ont été 
informés. 

• Préparation de la Plénière CRA du 10/12/22 
• Réception d’un JAL venant du Doubs, Baptiste Le Barre. Bienvenu. Transmis à la CRA 
• Réception d’un arbitre de Ligue, Franck Nimirf. Bienvenu. Transmis à la CRA 
  
COURRIER DU SECRÉTAIRE : (Patrice Barrat) 
• Compte-rendu de commission par Jean-Claude Schely et Frédéric Campisi 



• Mail de Manuel De Sousa : prompt rétablissement 
• Mail de Thomas David : gestion du Futsal. Remerciements  
• A Thomas Hosy au sujet de sa situation 
• Prise en compte des décisions prises par la SCA de Hayange (arbitre DR) et par la SCA de 

Sarrebourg (arbitres ML, NS, YA, DT) : confirmation des PV de SCA déjà parus 
 
SECTION FEMININE (Sophie Lluch) 
• Compte-rendu de la réunion avec toutes les féminines du 18/11 au DMF, très positive 
• Sophie fait également état d’une projection sur 2023 avec un programme chargé, mais très intéressant 
• Un stage de CRA eut lieu en Octobre : 8 mosellanes ont participé 
 
PAROLE A LA CDPA (Fréderic Campisi) :  
• Frédéric Campisi, Président de la CDPA, annonce des formations durant le printemps 2023 ; 

formations de référents en arbitrage et aussi d’arbitres de Club (ex-dirigeants capacitaires) 
• Toutes les informations seront envoyées à tous les clubs en temps voulus 

 
LES JEUNES ARBITRES (Frédéric Campisi) 
• La CDA a envoyé 3 candidatures JAL à la CRA pour son examen complémentaire du mois de 

Février 23 
• Un stage de mi- saison est prévu au DMF le 11/02/23 à partir de 14h00, afin de rencontrer les CJAL 

potentiels pour l’examen d’Automne de la CRA : une dizaine de candidats possibles qui seront suivis 
avec attention par la section JA de la CDA/SCA 

 
TRÉSORERIE : (Germain Muller) 
• La situation du budget arrêté au 1er Décembre 22, ne laisse aucune inquiétude  
• Germain se dit satisfait de la gestion entre la CDA et les SCA sur ce sujet 
 
FUTSAL : (mail de Thomas David) 
• Compte-rendu de l’avancée en termes de formations et de désignations en Futsal, ainsi que sur les 

projets possibles 
 
TECHNIQUE : (Germain Muller, Vincent Merulla) 
• Le Responsable Technique commente les résultats peu probants de l’examen District 2. Félicitations 

aux reçus à la théorie. Il reste encore l’épreuve pratique sur 2 rencontres de D2. 
• Test physique : un document synthétique sera envoyé dans quelques jours à la Plénière CDA 
• Le Président de la CDA fait un compte-rendu des FIA terminées, en cours ou à venir. Beaucoup de 

candidatures, quelques points de vigilance : 
o Beaucoup de stagiaires se retirent ou n’honorent pas leur convocation : ce qui entrainent des 

sessions incomplètes alors que des candidatures ont été envoyées sur d’autres secteurs. La CDA se 
demande s’il ne serait pas opportun de faire un léger surbooking ? 

o Encore de nombreuses candidatures d’arbitres-joueurs, ou de mineurs de 13 et 14 ans ; ce qui 
entraine des problèmes pour nos désignateurs 

• La CDA s’interroge sur le fait de désigner 2 arbitres-assistants sur les rencontres de D2. Un large débat 
constructif s’installe, avec des arguments entendables par les uns et les autres. Il est convenu de 
réfléchir quelques semaines et de se prononcer lors d’une prochaine Plénière pour la saison prochaine. 

• Une prochaine Plénière qui devra aussi revoir le Règlement Intérieur de la CDA, où certains articles  
devront remis « au gout du jour » 

• Situation des médailles District et Ligue pour la partie arbitrage : les SCA ont fait le « job » : merci 
• Patrice Barrat fait aussi un point sur les observations restantes : tout va bien, puisqu’il ne reste que 42 

observations et 1 RC à faire 
• Patrice Barrat rappelle que provisoirement les désignations automatiques des D2 sont suspendues. 

Chaque SCA traite les rencontres sur son secteur spécifique 



 
PAROLE AUX SCA :  
En général, peu d’informations, compréhensible en ces temps de démarrage. 
 
SCA de Forbach :  
• Bureau de 22/12 à Marienau 
• Plénière de la SCA le 14/01/23 à Marienau 
 
SCA de Hayange : 
• Bureau de la SCA le 10/12 au LED à Thionville 
• Situation de l’arbitre Melnic, des consignes sont données à la SCA 
• Droits d’accès à F2000 pour les clubs interdits ; le Président de la CDA fait la genèse du souci des 

droits d’accès. Les SCA passeront par Patrice pour régler ce souci très à la marge 
 
SCA de Metz :  
• Des problèmes sont remontés d’arbitres au sujet de vestiaires insalubres dans la région messine. 

L’information sera à nouveau donnée au DMF et à certaines commissions idoines 
• La SCA prend note des désignations à faire en D1 Féminines 

 
SCA de Sarrebourg :  
• RAS 
 

 
VŒUX de la CDA MOSELLE : 

 
A l'aube de cette nouvelle année, je tiens tout d'abord à remercier les arbitres qui ont accompli leur tâche 
avec abnégation et sérénité durant cette 1ère partie de la saison, et ce, malgré les difficultés rencontrées. 
Leur présence nombreuse aux stages de septembre et octobre, malgré les conditions sanitaires toujours 
précaires, prouve leur attachement à leur fonction.  
Merci aussi aux observateurs Seniors et Jeunes, qui chaque dimanche ont arpenté les terrains pour 
observer certes, mais aussi conseiller et promouvoir. Merci enfin aux membres de la CDA et des SCA 
pour leur concours efficace dans les différentes sections.  
 
Rendez-vous maintenant en Mars 2023 pour la reprise du championnat, comme nous le souhaitons tous. 
 
Tous mes vœux également aux Présidents du District et de la Ligue, ainsi qu'aux membres de leur Comité 
de Direction qui vont poursuivre les actions pendant cette mandature 2020/2024.  
 
Merci et tous mes vœux également à toutes les composantes de notre Sport : joueurs, éducateurs, 
dirigeants de clubs, membres de commissions, élus et salariés qui œuvrent tous avec compétence, 
dévouement et sérieux au développement de notre Passion commune. 
 
A toutes et à tous, je vous présente mes meilleurs vœux pour 2023, à votre famille et à ceux qui vous sont 
proches, que vos souhaits se réalisent tant sur le plan personnel que professionnel, avec l’indispensable 
ciment qu’est LA SANTE 

Vincent Merulla 
 
 
Le Représentant du CD/DMF :     Le Président de la CDA :  
Hervé KOENIG        Vincent MERULLA 
 


